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Dia aDia
FatosedadosparamanterocusteiodoEstivadores
OprefeitodeSantos, PauloAlexandreBarbosa (PSDB), participoude
umaaudiênciaontemcomo secretáriodeEstadodaSaúde, JoséHenri-
queGermannFerreira, paramostrar os resultadospositivosdoHospital
dosEstivadores, após adecisãodapasta cancelar vários convênios, in-
clusiveoquepreviao repassede recursosparao complexo.O tucano
comprovouqueo custodoEstivadoresé inferior a outroshospitais que
recebemverbasestaduais. Ferreira foi convidadoavir aoMunicípiopa-
ra conhecero trabalhodesenvolvidoe combinoucomochefedoExecuti-
voquedaráumaresposta sobre ademandadaAdministraçãoMunici-
pal ematé 15dias, quandohaveráumnovoencontro entreas partes.
“Estoumuitootimista, porqueo secretário éumtécnico reconhecidono
setore compreendeuosnossos argumentos”, afirmouBarbosa, que
tambémagradeceuamobilizaçãodosdeputadosestaduais e federais
da região queestãoempenhadosemreverter o cortedesse convênio.

Oretorno
OpresidentedoSindicatodosEsti-
vadoresdeSantoseRegião,Rod-
neiOliveiradaSilva,oNei (foto),
teráaresponsabilidadedecoman-
darodiretório santistadoPDT,
cargo jáocupadoporeleem2008.
Oconvitepartiudopresidente
nacionalda legenda,CarlosLupi.

Missãocumprida
Neiassumiráa funçãonaCidade
queestásobaresponsabilidade
domédicoeex-vereadorEvaldo
Stanislau.“Creioquecumprimeu
papelemummomentonecessário
aoPDTdeSantos.OCiroGomes
disputouaeleição (parapresiden-
tedaRepública)tendoapoioemili-
tantesaqui”,afirmou.

Unidade
Osecretário-geraldodiretório
estadualdoPDT,AirtonAmaral,
explicouqueasiglaestásendo
fortalecidanoMunicípioe ficará
maispróximadapopulação.San-
tosteráumaatençãoespecialdo
partido, jáqueGomesfoiosegun-
docandidatomaisvotadonaCida-
deparaoPaláciodoPlanalto.

Gástotal
OanomalcomeçoueaCâmarade
Cubatãoagendouparahoje,às18
horas,umasessãoextraordinária
paraanalisardiversosprojetosde
leideautoriadoprefeitoAde-
márioOliveira (PSDB).

Asredessociaissãoo
campodebatalhade
ativistasenfurecidos

quenãonecessariamente
refletemaopiniãodasociedade”
ThomasTraumann, jornalista eministro deComunicaçãoSocial
durante agestãodaex-presidenteDilmaRousseff (PT)

ARQUIVO

Repasseadequado
Barbosadisseque,napróximater-
ça-feira,estaráreunidoemBrasília
comoministrodaSaúde,LuizHenri-
queMandetta,paratratardoau-
mentodorepassefederalparao
custeiodohospital.Hoje,aunidade
recebeR$1,168milhão/mês.

Mostrandoserviço
AdeputadafederalRosanaValle
(PSB)éco-autoradedoisprojetos
delei interessantesapresentados
pelocolegaAlessandroMolon(PSB-
RJ).Umdelesdefineregraspara
barragensdestinadasàacumula-
çãoouàdisposição finaloutempo-
ráriaderejeitoseresíduos indus-
triaisedemineração.Rosanaquer
incluirnessapropostaafiscaliza-
çãodascavassubaquáticasnoPaís.

Defesadasmulheres
OutrotextoprevêaalteraçãodaLei
MariadaPenha(lei federal 11.340/
2006)parapermitirqueo juizde
direitosuspendaoregistroeopor-
tedaarmadeagressores, como
formademedidaprotetivaàmu-
lhervítimadeviolência.

Esclarecimento
Aocontráriodoquefoiditopelo
vereadorsantistaZequinhaTeixei-
ra(PSD),naúltimasegunda-feira,o
secretáriodeCultura,RafaelLeal,
garantiuquenãofoiprocuradonos
últimosdiaspeloparlamentarpara
tratardoCarnabandaequeconver-
souváriasvezescomoutros inte-
grantesdaCasa,comoAdilsonJú-
nior(PTB)eLincolnReis (PR).

RespeitoaoLegislativo
“Tenhomuitorespeitoaotrabalho
daCâmara.Éminhaobrigaçãoaten-
derosvereadores.Tenhoconvic-
çãoqueauniãoentreLegislativoe
Executivoserá fundamentalparao
êxitodoCarnabanda2019.Todos
amamoCarnavaleestamosdomes-
molado”, ressaltouLeal.
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CIDADES

CHARGE AlexPonciano

“

DAREDAÇÃO

Osdiasmais quentes do ve-
rãotrazemtambémumqua-
droclínicoconhecido:vômi-
to,diarreiaefebre.Ascrian-
ças são as que mais sofrem
com os casos de virose, que
costumam crescer nesta
época. Como a notificação
não é obrigatória, é difícil
obter dados consolidados.
Noentanto,médicosealgu-
mas prefeituras já perce-
bemoaumentonoscasos.
EmSãoVicente,porexem-

plo, a Secretaria de Saúde
informa que houve cresci-
mento no atendimento de
crianças com sintomas de
virose nas unidades de saú-
de, representando 60% das
consultasdePediatria.
Segundo levantamento

da Diretoria de Saúde de
Mongaguá,oProntoSocor-
ro Infantil registrou entre
osdias24e31de janeiro36
notificações de gastroente-
rocolite aguda, envolvendo
crianças de 0 a 12 anos. Já
em Cubatão, durante todo
o mês de janeiro, foram

890 crianças atendidas no
Pronto Socorro Infantil,
conforme a Secretaria de
Saúde.
Em Santos, a Prefeitura

afirma que foram apenas
seis casos relacionados a vi-
rosesemcriançasatendidos
nas unidades de urgência e
emergência,emjaneiro.

AUMENTO

Para a médica pediatra
Marcia Faria Rodrigues, os
casos têm aumentado. “Só
entre quarta e quinta-feira
(semana passada), atendi
oito crianças com virose. E
euatendoconsultório enão
pronto-socorro”,analisa.
Ela explica que estes qua-

dros são comumente provo-
cados por rotavírus e noro-
vírus. As crianças menores
são vacinadas contra o pri-
meiro, que acaba atingindo
maisosadolescentesouadul-
tos que não voltaram a to-
maravacina.Osegundotem
incidênciageneralizada.
“Os sintomas começam

comvômito, febre alta, que
dura geralmente um dia, e
diarreiaimportante.Nohe-
mograma,detectamosa re-
dução de glóbulos bran-
cos”,explicaMarcia.
“É umquadro comumno

verão e o principal perigo é
a desidratação”, alerta a
também médica pediatra,
MírianValente. “Principal-

mentenascriançasquede-
sidratam muito rápido.
Águaeáguadecocosãoos
mais indicados. Refrige-
rante e isotônico, para as
crianças,nãosão”,afirma.

PREVENÇÃO

TantoMírianquantoMar-
cia alertam que a melhor
forma de prevenção con-
tra as viroses – esta que
estamos falando desde o
início da matéria – é um
hábito simples: lavar as
mãos.
“Lavar asmãos e usar ál-

cool em gel. Isso é impor-
tante e simples,mas pense
em quantas pessoas colo-
camamãono corrimãoda
escada rolante do shop-
ping e depois comemaba-
tata frita ou a pipoca do
cinemasemlavarasmãos”.
Um perigo, já que os ví-

rusficamalojadosemresí-
duosdefezesevômito.Ca-
so alguém use o banheiro
e não lave as mãos, pode
contaminar alimentos e
outraspessoas.

TUDOÉVIROSE?

DAREDAÇÃO

Adiadas por conta do tem-
poral de segunda-feira, as
aulas na rede de ensino de
Cubatão começarão hoje,
em 53, das 55 escolas. O
início do ano letivo estava
marcado para ontem, mas
teve de ser cancelado em
razão da chuva que casti-
gou Cubatão e outras cida-
desdaBaixadaSantista.
Os colégios cubatenses

passaram por vistoria de
técnicos das secretarias de
ManutençãoUrbana eSer-
viços Públicos e de Educa-
ção. Nesse pente-fino, so-
menteduasescolas tiveram
verificada a necessidade de
novos reparos: UME Má-
riodeOliveira,noValeVer-
de, eUMEDomPedroI,na
Vila Esperança. Nessas
duas unidades, as aulas se-
rãoretomadasamanhã.
AComissãoMunicipal de

Defesa Civil de Cubatão
(Comdec)manteveoestado
de atenção na Cidade. On-
tem,osmoradorescontabili-
zavamosprejuízos.ASecre-
tariaMunicipaldeAssistên-
cia Social informou ter ca-
dastrado150famíliasdePi-
lões,ÁguaFria eCostaMu-
niz para que elas recebam
doações.

DESABRIGADOS

Umadascidadesmaiscasti-
gadas, Peruíbe possui em
torno de 150 pessoas desa-
brigadas no Núcleo de
Inicialização Profissional
(NIP).Lá, têmacessoama-
teriais de higiene, colchões,
roupasealimentos.Emno-
ta, aPrefeituradisseque foi
o maior volume de chuva
nosúltimos15anos.
ConformeaCoordenado-

riaMunicipaldeDefesaCi-

vil, amaréemnível elevado
impedia,aindaontem,ava-
zão das águas em alguns
pontos, principalmente no
Caraguava,comalagamen-
tosemalgumasruas.
EmBertioga, cerca de 60

pessoas tiveram de sair de
casa. Desse total, 15 estão
noGinásioMunicipaldeEs-
portes Alberto Alves, rece-
bendoassistênciacomoali-
mentação, cobertores e col-
chões. Os bairros mais afe-
tados pela tempestade fo-
ram Caiubura, Sítio São
João,VistaLinda,Guaratu-
baeBoraceia.

SANTOS

Em Santos, 20 famílias re-
ceberam oferta de abrigo,
mas apenas um casal, com
umbebêde7meses,daVila
Progresso, aceitou o auxí-
lio.DeacordocomaPrefei-
tura,oatendimentoàsfamí-
lias que perderam perten-
cesérealizadonoCentrode
Referência de Assistência
Social (Cras)mais próximo

da residência do munícipe.
Ohorárioédas8às17h.

ASSISTÊNCIA

A Prefeitura de São Vicen-
te, outra cidade que teve
muitosmoradores prejudi-
cados,informouqueamaio-
ria das famílias que perdeu
bensnãoquis irparaabrigo
e preferiu ficar nas casas de

parenteseamigos.
Segundo a Secretaria

Municipal de Assistência
Social,equipesestãofazen-
do visitas nas casas, ofere-
cendo atendimento com
assistentes sociais e psicó-
logos e fornecimento de
cestas básicas. Moradores
podem entrar em contato
pelotelefone3569-2234.

CUBATÃO

>Oquedoar:materiais dehigienepessoal, fraldasdescartáveis, roupasde
camaebanhoe,principalmente, colchões.
>Onde ir: FundoSocial deSolidariedadedeCubatão, noParqueAnilinas, na
entradapelaRuaAssembleia deDeus, 435.
>Atendimento: de segundaa sexta-feira, das8às 17h.

SÃOVICENTE

>Oquedoar: roupas, alimentos,móveis eprodutos dehigienepessoal.
>Onde ir: FundoSocial deSolidariedadedeSãoVicente, naRuaBenedito
Calixto, 205,BoaVista.
>Atendimento: de segundaa sexta-feira, das9às 12hedas 13às 18h.

FONTES: PREFEITURAS

Oscasos são comuns eos sintomas, também.Masnemtudooqueachamosé
realmentevirose. E, algumasvezes, virose éoquenem imaginamos.

“Qualquer infecçãopor vírus, comogripeedengue, éumavirose”, diz a
pediatraMarcia FariasRodrigues.Aopéda letra, até aids seria. “Casosde
diarreia e vômitopodemnão ser virose quandoocorrempor contadeuma

bactériaou verme,porexemplo”.

Escolas retomamaulasemCubatão

Registrosdecasosdeviroses
vêmcrescendonaregião
Prefeituras e médicos percebem aumento; incidência é maior no verão; previna-se

CARLOSNOGUEIRA

SandroThadeu

Em SV, cidade bastante atingida, Prefeitura iniciou trabalho assistencial junto às famílias desabrigadas
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Previsão aponta ainda mais 
chuva na Baixada Santista
Depois de temporais atingirem 
a Baixada Santista na última 
segunda-feira, o tempo deve 
continuar chuvoso ao longo 
da semana, segundo dados 
do  Climatempo. Em Santos, o 
volume de chuvas em 72 horas 
chegou a 235,9mm, apenas 
um  pouco inferior à média 
dos  últimos 25 anos do mês de 
fevereiro - 279,4 milímetros/

mês. Há ainda previsão de 
maré elevada na região. On-
tem, a previsão era de ressaca 
na Ponta da Praia, mas, até o 
fechamento dessa edição, não 
se concretizou. O  nível da água 
do canal da Avenida Jovino de 
Melo, na Zona Noroeste, subiu, 
preocupando moradores. Hoje, 
a máxima em Santos é de 24°C, 
e a mínima de 19°C. CIDADES /A6

Convertida 
em preventiva 
prisão de shaper
A Justiça converteu ontem para 
preventiva a prisão em flagrante 
do shaper de 39 anos que matou 
o trabalhador portuário Christian 
Fernando Silva, de 43, no prédio 
onde ambos moravam, na Rua Ci-
dade de Santos, na Ponta da Praia      
A gravidade do crime revela postu-
ra violenta e antissocial do acusa-
do, conforme fundamentou juiz.  
Acusado foi encaminhado para o 
CDP de São Vicente. CIDADES/A6

Câmara pode votar 
Previdência até 
maio, prevê Maia

Após reunião com o ministro da Economia, Paulo Guedes, o 
presidente da Câmara dos Deputados diz que apoia a proposta

Segundo Rodrigo Maia (DEM-
-RJ), o problema é que o governo 
ainda não tem garantidos cerca 
de 320 votos para aprovação do 
projeto com uma certa margem. 

O deputado federal a� rmou ain-
da que o regimento não será o 
obstáculo para a votação, e, de 
acordo com ele, pode ocorrer no 
plenário da Casa até maio. Maia 

explicou ainda que, a partir da 
apresentação do texto, a propos-
ta pode passar pela Comissão de 
Constituição e Justiça em três 
 semanas. BRASIL/B4

Em Guarujá,
idoso não 
precisa de cartão
A Prefeitura irá respeitar o artigo 
39 do Estatuto do Idoso que ga-
rante a maiores de 60 anos a gra-
tuidade dos transportes coletivos 
públicos urbanos e semiurbanos  
sem uso do novo cartão-trans-
porte adotado pela empresa con-
cessionária. CIDADES/A3

Aumenta paralisação 
de trabalhadores 
no BB               SEU DINHEIRO/A7

MOVIMENTO

Travesti é presa 
por tentativa 
de homicídio
Uma travesti foi presa sob a acu-
sação de tentar matar, a facadas, 
um advogado na Avenida Bernar-
dino do Campos, em Santos. Di-
vergência sobre o pagamento de 
um programa teria motivado o 
crime, na madrugada de ontem.
 CIDADES/A6

Ex-prefeita tem 
habeas corpus 
negado pelo TJ ESTADO/B1

RIBEIRÃO PRETO

Protesto Professores da 
Rede Municipal de Cubatão 

voltam ao trabalho

O ano letivo deveria ter começado ontem, mas em virtude da paralisação dos 
professores da rede municipal de ensino e do cancelamento das aulas, por parte 
da Prefeitura da Cidade, para fazer a limpeza em escolas atingidas pelas enchen-
tes de domingo e segunda-feira, as crianças voltam a estudar hoje. Das 55 esco-
las, apenas duas não retornam hoje, pois estão passando por reparos. CIDADES/A5

DIVULGAÇÃO

Casos de dengue 
quintuplicam 
em janeiro
Em janeiro deste ano foram re-
gistrados cinco vezes mais casos 
de dengue do que no mesmo 
mês em 2018, no estado de São 
Paulo. Foram con� rmados 4.595 
casos este ano, enquanto em ja-
neiro do ano passado foram 888, 
entre autóctones e importados. 
Para a diretora do Centro de Vigi-
lância Epidemiológica do Estado 
de São Paulo, Regiane de Paula, 
ainda não se pode falar em epide-
mia. “Não é surto, nem epidemia 
O que está havendo é um au-
mento no número de casos, 
pois estamos no período de chu-
vas e calor intenso”, a� rmou a 
diretora. ESTADO/B1

Telma de Souza 
quer plano 
emergencial

 CIDADES/A5

STJ dá liberdade 
a engenheiros 
da Vale BRASIL/B4

CASO BRUMADINHO
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CHARGE

Estudei la há muitos 
anos e já estava tudo 
velho. Esperam acon-
tecer algo para arru-
mar...
Robson Gonçalves, sobre a 
matéria: Telhado da Esco-
lástica Rosa desaba duran-
te forte chuva em Santos. 

POST 
IMPRESSO

Para acessar a matéria no seu celular, 
basta que o seu Smartphone tenha uma 
câmera fotográfi ca e um leitor de QR Code 
instalado. Acesse a Play Store ou a Apple 
Store e baixe a ferramenta de forma 
gratuita. Depois, acesse o aplicativo e 
posicione o leitor sobre o código acima.

Leia no site utilizando 
o QR Code

Este espaço é destinado a 
você, leitor-internauta, para 
reclamar, comentar, sugerir, 
interagir... sobre seu bairro, 
sua cidade, nossas matérias, 
enfi m, ele foi desenvolvido 
com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: 
que atentem às palavras. As 
expressões ofensivas - que 
não sugerem melhorias à 
população - não poderão ser 
publicadas devido à nossa 
função pública. Comente em 
nossa página no Facebook.

Lugar abandonado 
faz tempo.

Sandra Caride, sobre a ma-
téria: Telhado da Escolás-
tica Rosa desaba durante 
forte chuva em Santos. 

Tudo que está sob a 
administração es-
querdista, desaba. 
Tudo. Até mesmo a 
vida das pessoas.
Paulo Vieira, sobre a maté-
ria: Telhado da Escolástica 
Rosa desaba durante forte 
chuva em Santos. 

Isso já era esperado. 
Infelizmente o prejuí-
zo é maior agora.

Alexandre S DAvila, sobre 
a matéria: Telhado da Esco-
lástica Rosa desaba duran-
te forte chuva em Santos. 

Lamentável deixar 
chegar a este ponto. 
Minha mãe estudou 
lá e eu também.

Mariangela Cardoso, sobre 
a matéria: Telhado da Esco-
lástica Rosa desaba duran-
te forte chuva em Santos. 

Muito estranha esta 
renúncia. Neste mato 
tem coelho!

Ascanio, sobre a matéria: 
Mourão vê fala ‘genérica’ 
de Jean mas aponta possí-
vel crime à democracia. 

Planejamento urbano. O vereador Sadao Nakai (PSDB) 
lidera uma comissão especial de vereadores (CEV) que 
tem o objetivo debater as legislações e temas referentes 
ao planejamento urbano. O grupo terá, já no começo 
deste ano, a tarefa de aprofundar as discussões sobre o 
Plano de Mobilidade e o Alegra Centro, projetos do Exe-
cutivo que serão encaminhados à Câmara. 

Plano viário. O de Mobilidade definirá em seu tex-
to, entre outros itens, o plano viário e os logradouros 
oficiais, demarcando áreas para abertura de novas vias e 
prolongamento de algumas já existentes. Também o pla-
no de passagens, que tem como objetivo a caminhabili-
dade urbana a partir da criação de percursos. Já o Alegra 
Centro tem como foco a revitalização e o desenvolvi-
mento dos bairros Valongo, Chinês, Centro, Paquetá, Vila 
Nova, Vila Mathias, Porto Valongo e Porto Paquetá.  

Trabalho duro. A comissão parlamentar de Guarujá, 
formada por cinco vereadores, que está monitorando 
todas as questões relacionadas ao transporte público 
municipal, sobretudo, no que se refere à execução do 
novo contrato de concessão do sistema, deve estar 
tendo um trabalho danado por conta da quantidade de 
reclamações via rede sociais, apesar do principal objeti-
vo ser assegurar o cumprimento de metas contratuais. 
“A partir de estudos e análises, vamos levantar as quei-
xas mais recorrentes, identificar eventuais falhas ou 
descumprimentos e, com base nisso, indicar as devidas 
melhorias”, destaca o vereador Edmar Lima dos Santos, 
o Juninho Eroso (PP), presidente da comissão.  

Catraias. Ainda em Guarujá, os vereadores Manoel 
Francisco dos Santos Filho, o Nequinho (PMN) e Sergio 
de Jesus Passos, o Sérgio Santa Cruz (PRB), atendendo 
pedido do Prefeito Válter Suman (PSB) estiveram reuni-
dos com os representantes da Associação de Catraieiros 
de Santa Cruz dos Navegantes para discutir o prazo de 
entrega das obras de acessibilidade das catraias.  

Ex-gay? O primeiro parlamentar a protocolar um proje-
to da nova Legislatura na Câmara Federal foi o deputado 
Pastor Sargento Isidório (Avante-BA). Ele quer declarar 
a Bíblia Sagrada como patrimônio nacional, cultural e 
imaterial do Brasil. Evangélico e com origem na Polícia 
Militar, ele disse que “a palavra de Deus” o ajudou a 
deixar de ser homossexual. “Como ex-gay, posso dizer: 
eu sou curado”.  E tem mais, no primeiro dia de trabalho, 
a deputada federal Joice Hasselmann (PSL-SP) promoveu 
um culto religioso em seu gabinete para “exorcizar” o 
ex-presidente Lula. Joice foi acusada pelo Conselho de 
Ética do Sindicato dos Jornalistas do Paraná de prática de 
plágio de reportagens de colegas de profissão. 

ARQUIVO PESSOAL

CONTRA 
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores 
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APrefeitura de Santos anunciou um 
grande projeto de intervenção na 
Ponta da Praia em parceria com o 
Grupo Mendes e alguns pontos dessa 
parceria merecem atenção. Primei-

ramente, é necessário recordar que a viabilização 
do deficitário Mendes Convention Center se deu 
mediante alteração de leis urbanísticas realizadas 
pelo município à época, mesmo pro-
cedimento adotado agora tanto para 
viabilizar o novo empreendimento 
como para permitir que o grupo dê 
nova destinação ao local do atual. 

Com a intervenção na Ponta da 
Praia, cujos investimentos anuncia-
dos são da ordem de R$ 130 milhões, 
qual será o lucro do grupo, inclusive 
com a venda das mais de 1000 uni-
dades residenciais anunciadas para o 
bairro, que certamente serão valori-
zadas pela intervenção anunciada, 
e qual será o lucro do grupo com a 
possibilidade de um novo uso para a área do atual 
centro de convenções? 

Outra inquietação é como garantir que o 
novo centro de convenções, que será repassado 
ao município, não trará prejuízos ao município? 
Há também a questão do Mercado de Peixe, uma 
das últimas obras modernistas da região. Danie-
la Quintas, filha do autor do projeto, o arquiteto 

Antônio Carlos Quintas, expôs sua preocupação 
com a demolição e a irreparável perda da nossa 
memoria arquitetônica, fazendo um apelo pela 
manutenção do edifício, reforçando que “moder-
nizar não é demolir, é integrar arquiteturas novas 
e antigas, é ser sustentável usando estruturas 
existentes”. 

É fundamental uma consulta ao CONDEPASA 
sobre a importância do mercado 
para o patrimônio arquitetônico da 
região e a possibilidade de manter 
a edificação modernizando-a com 
novos elementos, em contraposição 
a um masterplan “arrasa quarteirão”. 

Por fim, como fica a situação 
dos trabalhadores que utilizam o 
TPPS? Ou ainda, foram apresentados 
estudos sobre a pertinência de uma 
intervenção desse porte em tempos 
em que há preocupação real com 
o aumento do nível das marés que 
afeta o bairro? 

Um projeto que beneficiará um particular, que 
traz dúvidas quanto a viabilidade econômica do 
centro de convenções cujos custos ficarão ini-
cialmente a cargo do município, que demolirá o 
Mercado de Peix,e e que vai interferir na vida dos 
trabalhadores do TPPS, não pode ser aceito sem 
ampla divulgação das informações e sem discus-
são com toda a sociedade santista.

PONTA DA PRAIA
Faltam informações sobre projeto

* Rafael 
Ambrosio, 
é arquiteto 
e urbanista

ARTIGO

Rafael Ambrósio
COLABORADOR 
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A Câmara de Itanhaém 
criou uma Comissão de As-
suntos Relevantes (CAR) 
destinada a acompanhar os 
procedimentos realizados 
pelo Executivo no que diz 
respeito à fiscalização do 
cumprimento do contrato 
da Empresa Litoral Sul Trans-
portes Urbanos. A Comissão 
está sendo criada para acom-
panhar o distrato da empre-
sa com a população e vai 
sugerir a rescisão contratual 
pois acredita que a empresa 
não tem mais condições de 
prestar um bom serviço para 
a Cidade.

Ontem, segundo o Sindi-

Itanhaém: Câmara quer fim 
do contrato do transporte

Os 120 empregados da empresa encontraram o portão da 
garagem fechado. Os trabalhadores chegaram ao local às 5 horas

RAIMUNDO FREITAS/DIVULGAÇÃO

cato dos Trabalhadores Ro-
doviários de Santos e Região, 
os 120 empregados da em-
presa encontraram o portão 
da garagem fechado. 

Os trabalhadores chega-
ram ao local por volta das 5 
horas, onde se encontraram 
com diretores do Sindica-
to em que ficaram saben-
do que, em vez de pagar o 
vale-refeição atrasado desde 
quarta-feira (30), a empresa 
entrou com dissídio coletivo 
no Tribunal Regional do Tra-
balho (TRT-Campinas). 

A empresa opera 36 ôni-
bus, que estão parados desde 
da última segunda-feira (4), 

Comissão está sendo criada para acompanhar o distrato da 
empresa com a população e vai sugerir a rescisão contratual 

quando os trabalhadores re-
solveram protestar contra o 
atraso do vale, que acabou 
sendo pago ontem mesmo.

COMISSÃO.
A CAR é presidida pelo vere-
ador Carlos Antônio Ribeiro 
(PSDB) e tem como relator 
Alder Ferreira Valadão (SD) 
e José Domingos Gonçalves 
Silva, o Zequinha (SD) e Wil-
son Oliveira Santos (MDB) 
como membros. 

Os 10 vereadores da casa 
votaram da CAR. O líder do 
Governo, Peterson Gonzaga 
Dias (DEM), disse que a culpa 
da paralisação dos serviços é 

Executivo”, afirma.
A empresa Litoral Sul 

Transportes Urbanos foi 
vencedora da Licitação e a 
concessão foi iniciada em 05 
de julho de 2017, para um pe-
ríodo de 15 anos. 

PREFEITURA.
A Administração esclarece 
que está cobrando firme-
mente a empresa para que 
cumpra integralmente o 
contrato e, recentemente, 
aplicou uma multa de R$ 1,7 
milhão. A Prefeitura infor-
ma que entre os pontos não 
atendidos pela empresa está 
a lotação dos ônibus, não 
cumprimento dos horários, 
falta de linhas aos finais de 
semana, falta da implantação 
de aplicativos que facilitam a 
utilização do transporte, não 
implantação do sistema de 
transporte integrado, falta de 
pintura dos veículos, veícu-
los com idade de fabricação 
acima do limite, entre outros 
pontos. (DL)

exclusiva da empresa. “Que-
remos que a empresa apenas 
cumpra o contrato”, citou. 

A comissão deve convocar 
os proprietários da empresa 
para uma Audiência Pública. 
O Presidente Hugo Di Lallo 
(PPS) adverte que o históri-

co da empresa é totalmente 
negativo e lamentável: “A 
greve que afetou os mora-
dores hoje e possivelmente 
amanhã era totalmente pre-
visível, já que a empresa vem 
apresentando uma série de 
problemas. Vamos auxiliar o 

Vistoria 
obrigatória 
em Guarujá

Foi sancionada e já está 
em vigor a Lei Municipal 
4.604, originária do Projeto 
de Lei 134/2018, de autoria 
do presidente da Câma-
ra Municipal, Edilson Dias 
(PT), que estabelece a obri-
gatoriedade de obtenção 
do Auto de Vistoria da Edi-
ficação (AVISE) em imóveis 
residenciais com mais de 
750 metros quadrados.
O texto foi aprovado em de-
zembro, pela Câmara Mu-
nicipal. Entre as medidas 
previstas, está a definição 
da periodicidade em que as 
edificações devem ser ava-
liadas, conforme o seu ano 
de construção. O objetivo é 
evitar tragédias como a ocor-
rida no edifício Wilton Paes 
de Almeida, no centro de São 
Paulo, que desabou no últi-
mo dia 1º de maio. (DL)

A maioria dos vereadores 
de Santos acolheu o veto do 
Governo e rejeitou o proje-
to que pretendia conceder 
redução de 50% da tarifa do 
transporte público coletivo, 
todo último domingo de 
cada mês. A proposta era do 
vereador Fabiano Reis, o Fa-
biano da Farmácia(PR). 

Uma das justificativas 
do prefeito Paulo Alexandre 
Barbosa (PSDB) para vetar 
totalmente a proposta é que 
já existe um decreto que per-
mite que se cobre apenas 
50% da tarifa todos os do-
mingos, mas apenas para as 
pessoas que usam o Cartão 
Transporte, ou seja, os que 
têm condições de comprar 
os créditos antecipadamen-
te via cartão.  

Além do autor do projeto, 
votaram contra o Executivo 
Fabrício Cardoso (PSB), Chi-
co Nogueira e Telma de Sou-
za (PT). Os demais disseram 

Legislativo acolhe veto e recusa redução da tarifa

O projeto que pretendia conceder redução de 50% da tarifa do 
transporte público coletivo, todo último domingo de cada mês 
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sim ao veto. Adilson Júnior 
(PTB), novo líder o Governo, 
enfatizou que o contrato en-
tre a concessionária a Prefei-
tura não pode ser quebrado. 
Manoel Constantino (PSDB) 
alertou que a proposta pode-
ria gerar com uma Ação Di-
reta de Inconstitucionalida-
de (Adin) caso se tornasse lei.

Vale ressaltar que a ele-
vação das tarifas tem ficado 
sempre acima da inflação. 
Foi o caso da última majo-
ração. O vereador Fabrício 
Cardoso enfatizou que o tipo 
de planilha que fundamen-
ta os aumentos das passa-
gens é ultrapassada e pouco 
transparente. Reis e Telma 
revelaram que as alterações 
no preço não passam pela 
Câmara. 

Telma chegou a apre-
sentar, em 2017, um projeto 
que determinava audiências 
públicas cada vez que fosse 
anunciado aumento de tari-

conta, em sua totalidade, 
com ares-condicionados e 
acesso à Internet, como pro-
paga a Administração. 

Vale lembrar que, dife-
rentes dos bairros de Santos, 
os moradores dos morros 
Santa Maria, Vila Progresso 
e Cruzeiro são obrigados a 
pagar reajuste em dobro – R$ 
0,50.  A passagem foi reajus-
tada em R$ 0,25 no último 
dia 13.  Custava 4,05 e passou 
a custar  R$ 4,30. O vereador 
Lincoln Reis (PR) está co-
brando a integração. 
“Ocorre que os cidadãos que 
moram nesses três morros 
tem que utilizar duas condu-
ções, ônibus e vans, sendo o 
primeiro para levá-los no pé 
do morro e o segundo para 
suas residências, gastando 
R$ 8,60 para ir trabalhar e 
o mesmo valor para voltar 
para casa”, disse na ocasião 
o parlamentar. A Prefeitura 
estuda a integração. (DL)

fas para detalhar antecipada-
mente qualquer aumento de 
tarifa na Cidade. A proposta 
não prosperou na Casa.

Não só os vereadores, 

mas boa parcela da popula-
ção, principalmente por in-
termédio das redes sociais, 
criticam que o transporte 
público em Santos ainda não 

A Prefeitura de Guarujá 
irá respeitar o artigo 39 do 
Estatuto do Idoso que ga-
rante a maiores de 60 anos 
a gratuidade dos transportes 
coletivos públicos urbanos 
e semiurbanos (exceto nos 
serviços seletivos e espe-
ciais) sem uso do novo car-
tão-transporte adotado pela 
empresa concessionária do 
serviço público. 

Para ter acesso à gratui-
dade basta que o idoso apre-
sente qualquer documento 
pessoal que faça prova de 
sua idade. 

“A Prefeitura de Guarujá 
informa que não é obriga-

Idoso em 
Guarujá 
não precisa 
de cartão

PREFEITURA. Mas Prefeitura vai incentivar  
o uso para evitar fraudes e agilizar acesso

Basta o idoso apresentar o RG ao motorista para ter gratuidade 
NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORALtório o uso do cartão, basta 

a apresentação do RG para 
que os idosos utilizem o 
transporte público. Entre-
tanto, será incentivado o 
uso do cartão pra evitar 
fraudes e agilizar o acesso”, 
respondeu ontem oficial-
mente a Administração.

DEBATIDA.
A questão vinha sendo bas-
tante debatida no Município. 
Os representantes do Conse-
lho do idoso de Guarujá che-
garam a questionar o cadas-
tramento de idosos por parte 
da City Transporte Urbano e 
até denunciar a situação ao 

Ministério Público (MP). 
A City Transporte Urba-

no informa que o passageiro 
com idade igual ou superior 
a 60 anos continua utilizan-
do normalmente os ônibus, 
apresentando o documento 
original de identidade. 

No entanto, para fazer 
o cartão sênior, o passagei-
ro deve comparecer, a par-
tir de 11 de fevereiro, a um 
dos postos de atendimento 
da empresa, com RG, CPF e 
comprovante de residência, 
todos originais. 

O cartão permitirá, no 
futuro, usufruir de benefí-
cios oferecidos pela empre-
sa, como desconto em me-
dicamentos em farmácias 
conveniadas.

Postos de Atendimento 
são Terminal Ferry Boat (Pra-
ça das Nações, s/n, Vila Ly-
gia); Universidade de Ribei-
rão Preto – UNAERP (Avenida 
D. Pedro I, 3300, Enseada) e 
Shopping Itapema (Avenida 
Castelo Branco, 357 – Vicente 
de Carvalho). 

DEFICIENTES.
A Prefeitura também adian-
tou ontem que manterá a 
gratuidade do transporte 
coletivo urbano para pes-
soas com deficiência e seus 
acompanhantes. No entanto, 
continua aguardando san-
ção do prefeito o projeto de 
Lei 135/2018, de autoria do 
vereador Edilson Dias (PT), 
que altera o sistema de gra-
tuidade. 

A proposta preve substi-
tuição dos cartões de recarga 
por uma Carteira de Identifi-
cação do Passageiro Especial 
(CIPES), que elimina a neces-
sidade de repor créditos e 
também pode ser utilizada 
de forma ilimitada.

JÁ ADOTADO.
O modelo já é adotado nas 
linhas intermunicipais, geri-
das pela Empresa Metropoli-
tana de Transportes Urbanos 
(EMTU), e tem sido reivindi-

cado por entidades locais que 
atuam na defesa dos direitos 
das pessoas com deficiência. 
Atualmente, a Prefeitura de 
Guarujá libera mensalmente 
60 créditos para as pessoas 
com deficiência. A recarga é 
feita automaticamente nas 
catracas.

REGULARIDADE.
Ocorre, no entanto, que nem 
sempre há regularidade em 
relação às datas que são li-
berados esses créditos. Ao 
contrário disso, são recor-
rentes as queixas em relação 
a atrasos, o que obriga esses 
passageiros a arcarem com 
os custos das passagens. 

Outro problema é jus-
tamente a demanda dos 
usuários. Ao passo que al-
guns necessitam usar mais 
do que 60 conduções/mês, 
outros não fazem uso da 
totalidade dos créditos e, 
muitas vezes, acabam ven-
dendo esse excedente para 
os famosos ‘janelinhas’ que 
atuam irregularmente nos 
pontos de ônibus.

ELIMINAR PROBLEMAS.
“Com a adoção da Carteira 
de Identificação do Passagei-
ro Especial, todos esses pro-
blemas serão eliminados e 
ainda haverá a possibilidade 
de a Prefeitura firmar con-
venio com a EMTU para fa-
zer o compartilhamento da 
carteira emitida pela empre-
sa”, destacava Edilson Dias. 
(Carlos Ratton)

Passageiro com 
idade igual ou 
superior a 60 
anos continua 
utilizando  
os ônibus, 
apresentando 
o documento 
original de 
identidade 
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Ruas e avenidas alaga-
das, casas submersas, queda 
de muros e árvores, desli-
zamentos nas encostas dos 
morros, famílias desabriga-
das, risco constante à saúde 
pública, prejuízos materiais e 
morais aos estabelecimentos 
comerciais e pessoas físicas e 
trânsito parado. 

A calamidade pública 
provocada após o excesso de 
chuvas entre domingo (3) e 
segunda-feira (4), que vem se 
repetindo com frequência, 
foi determinante para que 
a vereadora Telma de Souza 
(PT) propusesse a criação do 
Plano Emergencial contra 
Enchentes.

A reincidência dos trans-
tornos em pontos conheci-
dos, prejudicando, sobretu-
do, a população mais pobre 
e vulnerável, é ressaltada por 

Telma de Souza 
quer plano  
emergencial 

ENCHENTES. Vereadora afi rma que é preciso planejamento para 
minimizar os impactos relacionados às enchentes da Cidade

A calamidade pública provocada após o excesso de chuvas  vem se repetindo com frequência
NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

Telma em requerimento, jus-
tificando a necessidade de 
ações a curto prazo. 

“O alto índice pluviomé-
trico não pode ser justifi-
cativa para que as pessoas 
paguem, muitas vezes, com 
a própria vida. A Prefeitura 

sabe quais são as áreas mais 
sensíveis e, consequente-
mente, que passam por 
riscos maiores. É tragédia 
anunciada! É preciso agir. 
Já não é a primeira vez que 
proponho a realização de 
um plano emergencial sobre 
este tema”.

AÇÕES ESTRUTURAIS.
De acordo com a parlamen-
tar, ações estruturais, de 
maior relevância e investi-
mento, devem ser feitas, mas 
demoram anos para serem 
concluídas e a população 
não pode esperar, por isso 
a Administração Municipal 
necessita de agilidade em 
suas ações. 

“São trabalhos paralelos, 
que devem caminhar juntos. 
As intervenções estruturais 
são mais que necessárias, 

mas há situações de extre-
ma urgência que necessitam 
de respostas rápidas. Não 
é novidade para ninguém 
que, nos últimos anos, pon-
tos que não sofriam com 
enchentes hoje vivem sub-
mersos a cada chuva. Há algo 
errado!”.

No requerimento da ve-
readora, são propostas, junto 
à criação do Plano Emergen-
cial, a retomada do progra-
ma “Bairros em Ordem”, rea-

lizado no Governo 
Telma de Souza (1989-

1992), com a integração 
entre setores do serviço 
público para a limpeza e ma-
nutenção constante de ruas, 
galerias e divulgação de pra-
zos e cronogramas para a po-
pulação; a intensificação da 
limpeza e desassoreamento 
dos canais e a manutenção 
emergencial das compor-
tas, até que sejam trocadas, 
como já anunciado pelo Go-

verno Municipal.
O planejamento sobre 

o assunto ganha destaque 
na solicitação, quando Tel-
ma ressalta a necessidade 
de apresentação de estudo 
contendo pontos de alaga-
mentos de cada bairro, com 
causas, impactos e soluções. 
“Não é possível que a Pre-
feitura não possa fazer esta 
radiografia e diminuir os im-
pactos das chuvas”, reforça. 
(DL)

Telma afi rma 
que ações 
estruturais, de 
maior relevância 
e investimento, 
devem ser feitas, 
mas demoram 
anos para serem 
concluídas 

Mais de 50 mil estudan-
tes da rede municipal de 
ensino de São Vicente re-
tornam às atividades hoje. 
Com a maior rede de ensino 
do litoral paulista, a Cidade 
conta com 63 creches e 60 
escolas de Educação Infantil 
e de Ensino Fundamental, 
além de 2,4 mil professores.
     Em 2019, serão 201 dias 
letivos (100 no primeiro se-
mestre e 101 no segundo), 
um a mais que o exigido 
pela Lei de Diretrizes e Bases 
9.394/1996, legislação que 
regulamenta o sistema edu-
cacional público e privado 
no País. 

O recesso de meio de 
ano também está defi-
nido: de 10 a 23 de julho.
     A exemplo do ano passa-
do, o currículo escolar será 
cumprido em três etapas: de 
6 de fevereiro a 31 de maio; 

Rede municipal de SV 
volta às aulas hoje

de 03 de junho a 30 de agos-
to;  e de 02 de setembro a 17 
de dezembro. De 18 a 20 de 
dezembro, apenas os alunos 
em recuperação deverão 
comparecer à escola.

O calendário trimestral se-
gue o texto definido pela Base 
Nacional Comum Curricular 
(BNCC), aprovada em 2018.
   Algumas ações lúdico-
-pedagógicas também estão 
confirmadas, como a Sema-
na do Brincar, que acontece 
de 27 a 31 de maio, envolven-
do alunos da Educação In-
fantil e de 1º ano do Ensino 
Fundamental I.

“Nessa faixa etária, a 
criança deve ter a escola 
como um espaço de prazer, 
relacionando a aprendiza-
gem como algo importante, 
mas também divertido”, des-
taca Eugênia Marcondes, se-
cretária de Educação. (DL)

A deputada federal Ro-
sana Valle (PSB) foi recebida 
pelo ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio Gomes, na noi-
te da última segunda-feira, 
em Brasília. O Porto de San-
tos foi o tema da conversa.

A deputada e o ministro 
falaram sobre as obras na en-
trada da cidade, os Armazéns 
do Valongo e a descentraliza-
ção da gestão do porto.

“O Porto de Santos para 
nós é uma prioridade, e não 
poderia ser diferente. Vamos 
dar uma atenção especial ao 
porto a partir de agora, com 
a nomeação da nova direto-
ria. É uma diretoria técnica 
que deve ser empossada em 
duas semanas.’’ afirmou o 
ministro.

Tarcísio Gomes, confir-
mou a nomeação do enge-
nheiro Casemiro Tércio, para 

Ministro da Infraestrutura 
fará visita ao Porto de Santos

A deputada Rosana Valle esteve reunida com o ministro da 
Infraestrutura , Tarcísio Gomes, em Brasília, na segunda-feira

DIVULGAÇÃO

a presidência da Companhia 
Docas do Estado de São Pau-
lo (Codesp).

O ministro da Infraes-
trutura disse que irá visitar 
o Porto de Santos, assim a 
nova diretoria for empossa-
da. “Conto com a deputada 
Rosana, para que possamos 
conferir pessoalmente os 
principais problemas.

Vamos discutir os aces-
sos, vamos ver obras que já 
tem recursos e estão sendo 
executadas, e verificar o que 
não está em curso ainda, 
para verificar se existe proje-
to. Se não existe, como a gen-
te pode tratar o problema da-
qui pra frente.’’, afirmou.

REUNIÃO.
Mesmo ainda não tendo 
sido seu nome homologa-
do pelo Conselho de Ad-
ministração da Codesp e 
publicado no Diário Oficial 
da União, Casemiro Tércio 
Carvalho continua fazen-
do reunião da estatal. Hoje, 
acontece mais uma na sede 
da empresa. (DL)

O ano letivo em Cubatão 
deveria ter começado on-
tem, mas em virtude da pa-
ralisação dos professores da 
rede municipal de ensino e 
do cancelamento das aulas, 
por parte da Prefeitura da 
Cidade, para fazer a limpe-
za em escolas atingidas pe-
las enchentes de domingo 
e segunda-feira, as crianças 
voltam a estudar hoje. Das 55 
escolas do Município, apenas 
duas voltarão somente ama-
nhã, pois estão passando por 
reparos. São 15 mil alunos e 
1,3 mil professores na rede.  

Ontem, foi dia de protes-
tos e mobilização dos profes-
sores de Cubatão. Os educa-

Ano letivo em Cubatão começa em 53 escolas em que poderia haver mais 
problemas. Serviços de ma-
nutenção como limpeza de 
calhas, conserto dos telha-
dos e correção de infiltrações 
devem acontecer já nos pró-
ximos dias. De acordo com a 
Seduc, apenas as UMEs Dom 
Pedro I, na Vila Esperança, e 
a UME Mário de Oliveira, no 
Vale Verde, começarão as au-
las amanhã. As escolas pas-
sarão por reparos. O ano leti-
vo terá início hoje nas outras 
53 escolas da Cidade.
     Em 2018 o TJ-SP julgou 
inconstitucional a gratifica-
ção por nível superior para 
os servidores enquadrados 
na Lei Complementar 85/16. 
De lá para cá o município 
lançou mão de medidas pro-
telatórias que retardaram a 
decisão do TJ-SP até 24 de ja-
neiro. Dias depois, em 30/01, 
os servidores já amargaram 
seus salários desvalorizados 
em 30%, reduzindo inclusive 
o valor das férias, pagas com 
atraso. (Glauco Braga)Os professoresa protestaram, ontem,  contra o prefeito Ademário Oliveira, no Paço Municipal

DIVULGAÇÃO

dores da Educação Infantil, 
Ensino Fundamental I e En-
sino Fundamental II da rede 
pública de Cubatão pararam 
por 24 horas ontem, de acor-
do com decisão tomada em 
assembleia no Sindicato dos 
Professores Municipais. Po-
rém, eles creem que a Pre-
feitura quis esvaziar o movi-
mento, adiando as aulas para 
hoje. Amanhã, fazem assem-
bleia para decidir os próxi-
mos passos do movimento.

A Secretaria de Educação 
(Seduc) informou, ontem, 
que uma equipe da Secreta-
ria de Manutenção Urbana e 
Serviços Públicos visitou cin-
co unidades escolares locais 

Depois da paralisação dos professores e 
adiamento do ano letivo, 15 mil crianças 
dão início ao ano letivo
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